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本报讯（记者 匡惟）鉴于疫情防
控需要，做好国庆假期及前后疫情防
控工作，昨日，厦门市应对新冠肺炎疫
情工作指挥部〔2022〕第28号通告发
布，有关事项通告如下：

一、倡导在本地过节。请广大市民
朋友尽量选择在本地过节，减少跨省
出行，在健康码绿码、体温正常、做好
个人防护前提下可在省内有序流动。
避免前往国内中高风险区所在县（市、
区），非必要不前往中高风险所在地
市。乘坐飞机、高铁、列车、跨省长途客
运车、跨省客运船舶等交通工具，须持
48小时核酸阴性证明。

二、入厦必检、三天两检。所有入

（返）厦人员抵达后应立即在一场两站
（飞机场、火车站、汽车站）进行落地检
（通过自驾等其他方式的第一时间就
近检测），并在第三天再检测一次。近
7天内有涉疫地区旅居史的，抵厦后
须第一时间向所在社区、工作单位或
所住酒店报告。

三、愿检尽检、应检尽检。鼓励群
众每72小时进行一次核酸检测。重点
人群严格按照规定频次落实“应检尽
检”“适时抽检”。

四、重点场所查验核酸证明。入住
各类宾馆、酒店、民宿等住宿场所，进
入洗浴、足浴、SPA、游艺厅、歌舞厅、
KTV、网吧、酒吧、剧本杀、密室逃脱、
健身房、游泳馆等室内场所及旅游景
区，均须查验72小时内核酸检测阴性
证明或24小时内核酸采样记录。

五、全面推行“扫码通行”。影院、
酒吧、KTV等娱乐场所，公园、景区等
旅游景点，商场超市、餐饮服务等人员
密集的公共场所以及医院（包括门诊

部）、基层医疗卫生机构、诊所、零售药
店等重点机构均应设置场所张贴码、
数智哨兵或智能防疫闸机。广大市民
游客进入上述场所，均须“扫码通行”。

六、强化聚集性活动管理。提倡群
众从简举办婚丧嫁娶，尽量缩小规
模、减少人员数量。非必要不举办大
型会议、培训、会展、文艺演出等聚集
性活动，确需举办的尽量缩小规模、
落实防控措施，参加活动人员需扫场
所码登记、查验48小时内核酸检测阴
性证明。

七、强化督促检查。对重点场所经
营管理者或聚集性活动主承办方拒不
执行“扫码通行”、查验核酸检测证明
等疫情防控措施要求的，由有关部门
予以提示提醒、督促整改，对存在较大
涉疫风险的依法依规予以处罚，对拒
不整改或者未严格落实防控要求造成
严重后果的依法追究法律责任。对个人
无正当理由拒不执行扫码验码等疫情
防控措施要求的，依法追究法律责任。

副高重新加强
我市气温升高

本报讯（记者 王东城 通讯员 伟山）随
着“奥鹿”远去，副热带高压接手控制我市，
气温将重新回到高位。预计本周五之前，东
渡国家中心气象站午间最高气温在31℃
左右，之后气温会继续升高到33℃左右。

这次副热带高压重新加强，“秋老虎”
出山，市民要注意防暑防晒。未来七天还要
注意昼夜温差大的问题，在晴空辐射加热
作用下，我市白天天气炎热，日最高气温会
升至34℃左右，但夜间缺少云层保温，气
温快速下降，昼夜温差较大，夜晨要注意避
免着凉感冒。

海上方面，昨天新生成的台风“玫瑰”，
预计将以每小时20公里左右的速度向西
北转偏北方向移动，强度逐渐增强，最强
可达台风级（12-13 级，35-40 米/秒）。未
来“玫瑰”对我国海域无影响。

本报讯（记者 戴舒静 通讯员 童
心悦）古来曲院枕莲塘，风过犹疑酝
酿香。明天下午四点半，由市委文明
办指导，厦门日报社、翔安区委文明
办主办的文明直通车，将开进厦门东
大门内厝镇，来到风景优美、历史悠

久、古韵十足的莲塘村。
莲塘村生态资源丰富，坐拥4200

多亩山地和 7000 多米长的完整水
系，还有一个被称为“小西湖”的莲
塘。莲塘村还是闽南地区最具代表性
的宋江阵传承地之一，已成为翔安区

的一张文化名片。明天下午的活动
上，由莲塘小学孩子们组成的宋江阵
队伍将登台表演。此外，莲塘村还准
备了舞龙、舞狮传统节目。

现场还将有文明知识抢答环节，
积极抢答可赢取礼品，欢迎参与。

金女士：厦门大学的
校园里面没有看到充电
桩，很多学生都把电动车
的电池拿到宿舍充电，非

常可怕。这事很多家长都在担心，
到处反映也没有什么效果。校园里
停的电动车比自行车还多，都没有
看到充电桩。厦大校园这么大，又
不是没有地方设充电桩。

（李淑琳整理）

王先生：我是南湖豪苑的
住户，清晨4点钟前后，小区中
庭经常有两个女的在那边聊

天，有时候我被吵醒，有时候是我家人。昨
天我还听到楼上有业主大声制止，但是她
们也没有停。我不知道她们为什么要这么
早在那里聊天，扰人清梦。（许雅真整理）

王先生：在厦门，很多
司机在斑马线前都会礼让
行人，这点非常好，体现出
文明城市的底色。

但是，反过来说，有些
过马路的行人就做得很不
好。有些人过马路还要一边

看手机，也不管有没有车辆在等他们走
过去。还有的人在路边拖拖拉拉，也不
知道是不是真的要过马路。遇到上下班
高峰期，这样的行为就会影响通行效
率，也是给文明城市丢脸。

黄女士：市行政服务
中心BRT站两边的扶梯
都围起来了。我想不应该
这样子，一围就围两个。

年轻人还可以走楼梯，像我们这样80
多岁的老人要上去很困难。而且，左

边的扶梯围起来很久了，右边扶梯是
最近一个星期才围起来的。这样子做
没有考虑到民众的利益，要维护的话
应该一个一个来，不能同时两个都围
起来。

（李淑琳整理）

清晨时分小区中庭
聊天声音扰人清梦

司机礼让行人做得好
行人拖拖拉拉要改正

两个扶梯都围起来 老人上下楼梯不方便

厦大校园那么大
应该设置充电桩

市应对新冠肺炎疫情工作指挥部发布第28号通告

倡导本地过节 减少跨省出行

林先生：现在很多道
路旁边都会设置错时停
车位，方便大家晚上停

车，但早上要开走。这样的措施很
方便，但是有些人并不自觉，像莲
花三村海关宿舍旁就有这样的停
车位，但数量可能不是特别多。有
些司机发现没位置了，就还是随意
停在路边，经常一大早整条路就被
违停车辆停得满满当当的。

■莲花三村海关宿舍旁路边经常被违停车辆停满。

路边车位不太够
司机就随意乱停
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